
LA FÊTE DES FAMILLES À ALENÇON  

550 familles sont venues vivre et partager à Alençon, la joie de la 
canonisation de Louis et Zélie, soit plus de 3 000 personnes !

Plus de 360 enfants  
ont été accueillis et pris  
en charge par nos équipes  
de bénévoles pour que  
leurs parents puissent  
participer en toute  
sérénité aux diverses  
activités proposées.ÉDITOR I A L

Chers amis,
Les 24 et 25 octobre dernier, Alençon a vécu au rythme 
de la Fête des Familles. Notre ville a vu plusieurs milliers 
de pèlerins, jeunes et moins jeunes, seuls ou en famille, venir 
partager ce moment de joie et de grâce. La Basilique était 
comble et résonnait de vos prières et des babillages des enfants.

La météo clémente a permis à tous de profiter des rues de 
la ville et du jardin de l’école saint François où vous étiez 
nombreux à être venus pique-niquer.

Je souhaite une fois encore exprimer un immense merci  
à Monsieur le maire et aux services techniques de la ville  
pour la bonne collaboration.

Le sanctuaire d’Alençon est bel et bien le sanctuaire 
de la Famille, sous le regard bienveillant des saints 
Louis et Zélie : un lieu pour se ressourcer, échanger  
et marcher dans les pas de cette sainte Famille.

Soyez assurés de nos prières pour vous et tout 
particulièrement pour vos familles.

Vous serez toujours les bienvenus à Alençon, Louis et Zélie 
ont sûrement bien des choses à vous dire.

Monseigneur Jacques Habert 
Evêque du diocèse de Séez

(dont dépend le Sanctuaire d’Alençon)

FO CU S

Le 18 octobre, ont été également canonisés  
les bienheureux Vincent Grossi, prêtre diocésain, 

fondateur de l’Institut des Filles de l’Oratoire 
et Marie de l’Immaculée Conception, religieuse, 

supérieure générale de la Congrégation  
des Sœurs de la Compagnie de la Croix. 

LE  S A VI EZ-V O U S  ?

Les deux évêques de Séez et de Bayeux-Lisieux, avec les deux recteurs  
des sanctuaires d’Alençon et de Lisieux, le 17 octobre, Place Saint-Pierre 
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La LETTREdesFAMILLES 

Merci de vos mots
“Si vous le pouvez, nous aimerions que vous remerciiez  

particulièrement de notre part les deux sœurs qui se sont  

occupées du groupe des 9/10 ans, où était notre fils Timothée. 

Qu’elles soient remerciées pour leur grande patience  

avec les enfants et leur sourire communicateur. 

Notre fils est revenu calme et souriant de ces deux demi-journées 

passées avec les sœurs, lui qui, habituellement, est facilement 

excité et un peu taciturne... Il a beaucoup apprécié de fabriquer  

un rosaire-bracelet et un livret explicatif pour dire le rosaire  

avec Louis et Zélie Martin. Il est très fier de ses bricolages 

qu’il a montrés à toute la famille et qu’il a déposés  

précieusement dans le coin prière de sa chambre  

à notre retour à la maison.”



DOSSIER

18 OCTOBRE 2015 : JOUR DE LA CANONISATION
C’est au cours de la Messe du dimanche 18 octobre dernier 
que le Pape François a canonisé Louis et Zélie Martin. Il est à noter 
que c’est la première fois qu’un couple en tant que tel est canonisé. 

Juste avant le “Gloire à Dieu”, le Saint Père a, solennellement, 
proclamé les nouveaux saints par cette prière :

“Pour l’honneur de la Sainte Trinité, pour l’exaltation de la foi 
catholique et l’accroissement de la vie chrétienne, avec l’autorité  
de notre Seigneur Jésus Christ, des saints Apôtres Pierre et Paul 
et de la nôtre, après avoir longuement réfléchi, après avoir invoqué 
plusieurs fois l’aide de Dieu et recueilli les avis de plusieurs de nos 
frères évêques, nous déclarons et définissons saints les bienheureux 
Louis Martin et Marie Azélie Guérin et nous les inscrivons au catalogue 
des saints et établissons que, dans toute l’Église, ils soient honorés 
avec dévotion parmi les saints. Au nom du Père, et du Fils, et  
du Saint-Esprit. Amen.”

Dans son homélie, le Pape est revenu sur la vie des nouveaux 
saints : “Les saints époux Louis Martin et Marie Azélie Guérin  
ont vécu le service chrétien dans la famille, construisant jour après 
jour une atmosphère pleine de foi et d’amour ; et dans ce climat  
ont germé les vocations de leurs filles, parmi lesquelles sainte 
Thérèse de l’Enfant-Jésus.

Le témoignage lumineux de ces nouveaux Saints nous pousse  
à persévérer sur la route du service joyeux des frères, confiant  
dans l’aide de Dieu et dans la protection maternelle de Marie.  
Du ciel qu’ils veillent maintenant sur nous et nous soutiennent de  
leur puissante intercession !”

Il a ajouté lors de l’Angélus : “Je salue les fidèles venus de France, 
spécialement de Bayeux, Lisieux et Séez : confions à l’intercession 
des saints époux Louis Martin et Marie-Azélie Guérin les joies, les 
attentes et les difficultés des familles françaises et du monde entier.”

Pendant ce temps, à Alençon,  
la Basilique était comble...

La canonisation a été retransmise  
en direct dans la Basilique Notre-Dame. 
Elle a été suivie à 11h d’une messe 
Solennelle. Les fidèles ont pu ensuite 
partager ensemble un déjeuner dans 
le gymnase de l’école saint François 
avant d’aller découvrir ou redécouvrir  
les différents lieux du Sanctuaire.

24 ET 25 OCTOBRE 2015 :  
LA  FÊTE DES FAMILLES À ALENÇON
Cette première édition de la Fête des familles d’Alençon  
à l’occasion de la canonisation de Louis et Zélie a été réussie 
grâce à la participation de nombreuses familles et pèlerins  
et aux bonnes volontés en charge de son organisation.

Ensemble, nous avons vécu deux jours de prière, de conférences,  
de rencontres et de partage. La présence de Pietro et le témoignage 
de Carmen, les deux enfants miraculés de Louis et Zélie, ont rappelé 
que Dieu n’abandonne pas les siens. Plus de 500 personnes  
ont participé, échangé et réfléchi pour mieux vivre dans notre société 
en harmonie avec leur foi autour de thèmes comme “Famille mission 
impossible ?”, “Dieu premier servi” ou bien encore “Chrétiens au 
milieu du monde” lors de carrefours. Une fête fondatrice pour le 
sanctuaire de la Famille.

LA  CANONISATION DE  LOUIS  ET  ZÉLIE  MARTIN : 
UN  MESSAGE  D’ESPOIR  POUR  TOUTES  LES  FAMILLES

Merci de vos mots
“Nous venons de vivre, grâce à vous, deux superbes journées de fête des familles à Alençon.  Nous voulons vous remercier “petites” et “grandes” mains pour l’organisation et l’animation  de ce programme Parfait, Riche et Ressourçant.  Merci pour la chaleur et la sérénité transmise  par chacun. Tout fût très beau et simple à la fois.
Nous avons confié ce week-end, dans nos prières,  à Zélie et Louis. Ils ne pouvaient mieux nous exaucer. Ces journées à la lumière de l’AMOUR des Saints Louis et Zélie étaient dignes du ciel et de la terre ! Quelle belle nourriture pour notre foi, notre Amour, notre moral, notre confiance en l’avenir,  

notre Sainteté !
(...) Quel plaisir de revoir les visages de nos prêtres du diocèse et de nos prêtres âgés présents  à la messe d’ouverture ! Bonne suite de ce week-end et bon repos également.

Bien fraternellement et encore  
un très grand MERCI à chacun.”



RETOUR SUR LA CONFÉRENCE  
DU CARDINAL BARBARIN  
SUR LA SAINTETÉ EN FAMILLE

Il est difficile de dire en quelques lignes la richesse de cette 
conférence. Une participante nous propose de partager sa 
compréhension des propos du Cardinal.

“Dans nos familles le regard est toujours à élargir davantage, l’Eglise est 
notre famille qui dépasse notre famille charnelle. Nous avons deux maisons. 
Nous avons par exemple souvent une conception trop étroite dans le choix 
des parrains et marraines de nos enfants. Prenons exemple du baron de 
Montesquieu choisissant pour parrain de son fils le métayer le plus pauvre 
de son domaine... La fraternité est une grâce, quelque chose qui nous est 
donné. Cela ne se fait pas par des lois et garantit une liberté. C’est un défi 
pour nos églises paroissiales, être des lieux de fraternité et de vie familiale.

Zélie a eu toute sa vie une attention extrême à sa famille, ses filles,  
son frère mais rien ne s’est jamais rétréci sur eux pour autant. Les Martin 
 dans les difficultés professionnelles, les choix éducatifs, autour de l’argent, 
des relations sociales gardent une liberté incroyable car leur source  
est ailleurs. Voilà qui rappelle les bénédictions nuptiales données lors des 
célébrations de mariage : “sans que le succès ou les difficultés ne vous 
égarent loin de Dieu...”

En conclusion quand je regarde ma vie, à toutes ses étapes,  
j’ai rencontré des saints. Si vous avez les yeux ouverts, en prenant 
le temps de rendre grâce vous verrez qu’à côté de vous il eut  
des personnes dont l’exemple vous a illuminé.

C’est ce que l’Eglise a reconnu en canonisant pour la première fois  
un couple, les saints Louis et Zélie.”

Merci de vos mots
“Félicitations à tous et à toutes pour cette journée, nous avons passé plus de 7 heures  à la Basilique... ce fut un enchantement. 

Conférence du matin avec un cardinal Barbarin extraordinaire si les prédicateurs pouvaient parler aussi simplement et directement  ce serait formidable. Une très belle eucharistie et pour finir un concert exceptionnel.  BRAVO....vous pouvez recommencer.”



“(...) Je vous remercie beaucoup des jolis cadeaux que vous avez envoyés  

à mes petites filles. Vous dire le plaisir qu’ils ont causé n’est pas chose facile.  

A l’ouverture de la malle, c’étaient de tels cris de joie que mon pauvre père  

en était étourdi. Après les cris de joie sont venues les larmes, elles pleuraient  

toutes les quatre à laquelle le plus fort. Les petites voulaient ce que les grandes 

avaient. On a eu bien du mal à faire la paix. Il a fallu que bon papa se fâche  

et menace de reprendre tous ces beaux jouets, mais elles lui ont dit que ce n’était 

pas lui qui les donnait, que c’était leur tante et qu’il ne pouvait les ôter. (...)”
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Grâce à vos dons et à votre présence, nous avons pu 
faire rayonner le message de la Famille Martin.

Notre nouveau site internet vous raconte cette belle 
famille et vous informera régulièrement de la vie et  
des projets du sanctuaire. Pensez à le consulter : 

E N T R E  V O U S  ET N O U S

AU CŒUR DE LA VIE DES MARTIN

Les solennités de Noël approchent à grands pas. En ce temps de l’Avent, nous sommes bien souvent préoccupés  
par les préparatifs matériels de Noël : décoration de la maison, organisation des repas, achat des cadeaux.  
Est-ce le plus important ? La famille Martin se réjouissait aussi comme tout le monde de tout cela, mais l’essentiel pour eux demeurait  
la grâce intérieure de Noël.

Même si nous savons peu de choses sur la façon dont ils ont passé les fêtes de Noël, à plusieurs reprises Zélie dans ses lettres parle des “étrennes”,  
les cadeaux qu’ils envoyaient ou recevaient de la famille Guérin. Extrait de la lettre de Zélie à sa belle-sœur, 13 janvier 1867 : 

www.louisetzelie.com

Ces lignes au contenu si familier nous disent que cette famille est une famille normale et qui se réjouit avec les “étrennes” de Noël. Mais l’essentiel n’est pas là : 

En ce temps de l’Avent, nous pourrions demander l’intercession de cette merveilleuse famille Martin pour qu’elle nous prépare aux grâces 
que l’Enfant Jésus veut nous donner à Noël. Chacun de nous pourrait préparer un cadeau : faire par exemple un acte de charité ou s’oublier 
soi-même, et associer à cette démarche vos enfants. S’ils renonçaient à quelque chose de matériel, ils pourraient en faire profiter une personne seule 
ou défavorisée. Et pourquoi pas aussi se retrouver en famille et prendre un temps de prière devant la crèche pendant neuf jours avant Noël ? Oublions-nous 
pour faire plaisir au Seigneur comme la petite Thérèse et offrons tous ces sacrifices à Jésus dans la nuit de Noël. Ainsi Dieu sera vraiment le premier servi !

Unissons-nous à la Vierge Marie, Notre-Dame de l’Attente et demandons-lui d’ouvrir nos cœurs à son Divin Fils. Saint Noël à tous !

 
 
Père Jean-Marie Simar,  
recteur du sanctuaire d’Alençon

LE PROCHAIN WEEK-END ORGANISÉ PAR LE SANCTUAIRE AURA LIEU LES 13 ET 14 FÉVRIER 2016.  
POUR EN SAVOIR PLUS, RENDEZ-VOUS SUR WWW.LOUISETZELIE.COM


